
!"#$ %&'(

!")

!""#!$"%%# $%&

'(&)*+ ,(-./ 01-23

*+,-./0011

456789:;<=>?@ABCDEFG

“爸爸妈妈：你们在城
里好吗？一去就得一年多，我

很想你们。我不要那些洋娃
娃、巧克力，我只要天天能看
到你们。”写这封信的“留守
儿童”小楠自父母进城务工
后，成绩一落千丈，性格也变
得孤僻。“留守儿童”已成目
前农村中普遍存在的问题。

全国人大代表、扬州市公安
局广陵分局文峰派出所民警
陈先岩建议，整合全社会力
量，关怀“留守儿童”。

陈先岩认为，“留守儿
童”所面临的最大问题是心
理健康问题。建议对“留守

儿童”加强心理健康教育，

对表现特殊的孩子进行心理
测试和心理疏导。“政府应

整合全社会力量，将‘留守
儿童’ 问题作为 ‘民心工
程’来抓。”陈先岩建议，建
设“蓝天学堂”，为“留守儿
童”安排“代理家长”、义务
辅导员，关心其思想、学习和
行为习惯，特别是情感方面

的问题。其次，学校要加强与
家长的联系。可建立“留守
儿童”家庭联系卡，与其外
出的父母联系沟通。教师多
走访“留守儿童”家庭。外出
打工的家长也应当主动与学
校联系。
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“燃油税开征可谓10年

难产！”杨涛说，他这是连续第
三年提出相同的建议。1997年
由全国人大通过的《公路法》
明确了以燃油附加费（后于
1998年改为燃油税）替代养
路费。但据称由于汽车“费改
税”涉及农用车辆、运输运营

车辆成本与补贴、国际油价居
高且不稳定等多方面问题需
要妥善解决而被一推再推，国
家有关部门也多次作出解释

和择机出台的承诺。“但我们
认为，上述理由并不充分，开
征燃油税不能再拖，必须尽快
出台。”所以，这次他作为主提
案人，再次强烈呼吁：尽快停
止公路养路费征收，开征汽车
燃油税。
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作为国内知名的交通规

划领域的专家，杨涛整天与

城市交通问题打交道：“我国
已经进入小汽车爆发式增长

期，许多城市和地区私家车
增长率已经连续多年保持
30％甚至 50％以上，由此导
致城市和城际交通拥堵日趋
严峻。不但特大城市大城市

拥堵严重，不少中小城市也
开始出现拥堵；不仅中心区
拥堵严重，城市外围道路也
比较拥堵；不仅高峰期拥堵，
平峰期也比较拥堵。涉及城
市之多、拥堵面之广，是前所
未有的。”

杨涛分析，造成这种局
面的原因是多方面的，其中

最重要的原因是城市和城际
交通供求失衡。尽管近年来
各地投入巨资加快道路交通
基础设施建设，但仍然远远
跟不上小汽车的增长速度。
不仅如此，统计资料显示，我
国的小汽车使用率大大高于

发达国家的使用率，小汽车
拥有量增长和小汽车的高使

用率双重因素叠加，使道路
交通负荷雪上加霜。
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虽然从拉动消费、发展

汽车工业的角度而言，小汽
车的迅速发展是件好事。但
杨涛建议，在具体的消费中，
小汽车应该有节制地使用，
否则带来的后果会很严重：
一是造成城市与城际道路网
络不堪重负，交通拥堵日趋

严重，由此带来的有形和无
形的经济损失十分巨大；二
是因不断修建公路和城市道
路而造成大量的土地资源浪
费；三是造成能源消耗飞速
增长，加剧能源紧张；四是造
成城市环境恶化，人居环境

遭受破坏；五是影响无车者、
公共乘客出行的权利和道路
周边居民的生活环境。
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杨涛介绍说，国际上通

行的做法是通过燃油税的设
置，鼓励汽车的购买，抑制其
无节制地使用。在这样的税

收杠杆引导下，人们把小汽
车只当成休闲、旅游、度假和
应急的交通方式，而非日常
通勤交通方式。

对于开征燃油税是否会
带来汽油价格的上涨问题，

杨涛表示，在停征养路费的
基础上开征燃油税，正可以
使得汽车使用率低的消费
者减负，也能使高频率的使
用者适当减少汽车的使用，
用经济杠杆来引导人们理
智使用小汽车、避免过度使

用小汽车是一条既非常必
要又非常有效的调控政策。
因此，紧急呼吁国家有关部
门尽快消除出台燃油税的
人为障碍、体制障碍，依法
开征燃油税，以遏制城市和
城际交通拥堵日趋蔓延加

剧的势头。
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“又有一个境外记者要
约我采访。”这几天，记者好

几次听到代表们这样说。从年
初生效的北京奥运会及其筹
备期间境外媒体在华采访规
定，在这次全国两会得到了充
分的体现，各代表团住地在网
上公布，境外媒体可以直接联
系采访人大代表、政协委员，

使得今年的两会更加 “开
放”，而江苏代表团的代表似
乎格外受到境外媒体的 “青
睐”，有多位境外记者“想听
听江苏代表的意见”。

3月7日下午，全国人大
代表、姜堰市人大常委会社会

事业工作委员会副主任楼文
英接受了日本北海道新闻社
记者佐佐木学的采访，无意中
成为新规生效后，江苏代表团
第一个接受境外媒体采访的
代表。“这位记者想知道中国
农村和农民工的子女教育问

题。”楼文英代表说，中国大
多数是独生子女家庭，这位记
者还问她这种现状下如何加
强孩子的教育，“我介绍了我
们的措施和取得的效果。”

记者了解到，与江苏代表

团联系采访的境外媒体还有不
少，到昨天下午，还有路透社、
日本东京新闻等的记者在“排
队”，他们的问题有的是想了
解江苏的经济发展与和谐社会
建设情况，有的则约请雨润集
团董事局主席祝义才代表，想

了解雨润今年是否仍有兼并和
收购行动、会否考虑A股上市
等。 `34567 89:
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原来，医生自己生病时
也会遇到无奈。不信先听听
两位嘉宾的看病经历。
“有一次我感到喉咙痛，

恰巧是晚上，药店没开门，只
好去医院看门诊开点药。”王

旭东委员讲述了他自己的看
病经历，“我跟医生说，你给
我开点下火的药就行了，比
如磺胺片什么的就很灵。结
果他不管，一下子给我开出
四百多块钱的药！”
“他知道您也是医生

吗？”主持人问。“知道。
我说怎么给我开这么多药
呢？我自己也是医生，我
懂这个。他来了一句，‘既
然到医院里你就得听我
的’……”

郑大慈代表也说，和过

去相比，看病花的钱越来越
多，看一个感冒，常常开个
“大处方”，这样花费就会

明显地增加好几倍，甚至几
十倍，特别是抗生素的滥用
现象比较严重，值得重视。
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“最近一个做物价工作

的政协委员，为药品做了成
本核算，发现很多药的成本
只占药价10％，最多也就是
20％，其他部分就全在流通
领域了。”王旭东和郑大慈
都将焦点集中到了“中间环
节”上。“层层都有利润分

成，所以环节越多，落到病
人身上药价自然就越高。”
郑大慈说，医院存在“以药
养医”现象，得通过药品来
增加利润以维持医院的建
设和发展。所以，如何将药
价降下来关键问题就是要

增加政府的投入。
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“跟国外相比，实际上

中国的医疗费用还是很低
的，关键要看是谁埋单。”

王旭东认为，很多人没有医

保，也没有任何其他保障制
度，全是自己掏，这样就显

得很贵了。真正因病致贫的
往往是下岗工人、农民、流
动人口等没有医保的人群，
所以健全医保制度对于缓
解看病贵显得非常重要。

郑大慈认为，此次政府
工作报告中，温家宝总理提

出要启动以大病统筹为主
的城镇居民基本医疗保险
试点，“我们医务人员听到
这里非常振奋。只有看病得
到了保障，政府的‘关注民
生、为民做实事’也才不至
于成为一句空话！”
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“一看到桌上的铅笔，
我跟旁边的几个代表不约而

同地叫起好来！”昨天，全国
人大代表、南京市园林局总
工程师李蕾接受记者采访
时，对人民大会堂所使用的
“环保铅笔”念念不忘。“其
实，节约型社会也好，保护环
境也好，从这些小细节上就

能体现出来。”相比之下，屡
受质疑却不见“收敛”的一
次性木筷，行政事务中大量
消耗的文件纸张等，却仍然
脱离于“节约”约束之外。
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“去年人代会，让我印

象最深的就是人民大会堂所
使用的铅笔。”李蕾代表告
诉记者，“一般的铅笔都是
木杆的，但这种铅笔的笔杆
是用废报纸卷出来的，通过
机器压制后，笔杆同样可以
削、可以刨，使用起来与普通

的铅笔没什么两样。”
“从这支小小的铅笔

上，两会代表、委员们立刻感
到一股节约资源、循环生产
的春风拂面而来。”李蕾代
表说，“我还特地带了几支
回去，南京的媒体采访我时，

我专门向大家进行宣传，得
到百姓夸赞。”
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“然而，会议结束后，却

再难见到这种笔了。”李蕾
代表的话中透出遗憾。

更让她倍感不满和痛心
的是，十年前她就开始提出

“禁止一次性木筷”的建议，
十年后一次性木筷却丝毫未
见减少。今年人代会，李蕾代
表提交了《关于“禁止生产
一次性木筷”的跟踪建议》，
希望有关部门深入调查。建
议可用生长周期迅速的竹子

来代替，或用再生纸浆或其
他可降解的植物材料来制造
一次性筷子。
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与“木筷”建议呼声相

似，李蕾今年还同时提交了
一份建议，希望各级政府部
门和单位给全国人大代表发
送电子邮件材料。
“作为全国人大代表，

每年邮寄给我的各种文件
及资料、报刊杂志等能堆几
尺高，说实在的，这些材料
大多没时间全部翻阅，处理
也不容易，纸张耗费很多，
还要花去大量邮资。”今年
两会报到后，李蕾还特地就

此咨询了其他代表，大家反
映的情况相同。所以，李蕾
建议全国人大常委会办公
厅、最高人民法院、最高检
察院等有关部门带头，如有
电子邮箱的代表愿接收电
子邮件的可以填上邮箱号，

由有关部门发送电子邮件，
这样可以更有效地提高参
政议政质量和效率，并为国
家减少开支。

`34567 89:

¶·¸¹

º»¼½��

opqrst%uvwx

t5! yzRXt{|^ " }

~U�!��vw������

�h���J!e�N����!

����R��O3S �

###¾¿ÀT��ÁÂÃ

��- � � � � � ?

#$$% ���� 6�¡>¢

£*|¤¥�

###¾¿²ÄÅÆÇÈÉÊ

4¦N�f§¨R¥©¦

ª«¬& ®¯-°±²³´

µ¶·U?¸�¹º¹»'¼

½4¦¾°¿ÀÁÂ�ÃÄ�'

###¾¿²Ä��Ë$Ì

$Í£¤''(ÎÏ

ÅÆÇÈÉo5ÊË�()*+�ÌÍ��ÎÏÐRnÑÒÓÔÕ� Ö?��×

Ø¸�Ù6RÚXÛÜÝÞßàáâãäåÎÏÐÇuæçèéRo8]¼Þ8

]ê�KLëÝìíîïðÇñòWXÌóô&õö� ��Þ÷øÙ�ùúÞû

üÔðýGþÿ!¼LF"#$%-&'>�

mÐÑÒÓÐÔÕÖ×

67OP±²³´Xµy¶·¸z¹º»

!cdØÙ"

8T�

¸�~XÜÝÞ

()*¤+~,4%-Q4

.

���

¸�/0âãÞ

Ë��41Xt23Þ45

¼y½¾X¿�cdÀÁªÂ

K�67]Ã67Ä

ÚÛÜÐ

�J67ÅJÆÇÈÉ�ÊËÌÍÎÏÐÇ�ÉÑÒ£¤¥��¦©�ª«¬Ä

ab Ý


